

**Contenidos:**

pg. 1 Destacado.

pg. 2 Especial Empleo,  
Juventud y Emprendimiento.

pg. 4 Actualidad Europea.

pg. 6 Eventos Europeos

pg. 7 Agenda Cámara

pg. 8 Oportunidades de  
financiación europea.pg. 12 Cooperación  
empresarial.

La Cámara de Comercio de Badajoz te presenta el tercer boletín EUROANTENA de 2015, con información sobre actualidad europea relacionada con la innovación y el desarrollo empresarial, la formación, la sostenibilidad y el medio ambiente o la I+D, ayudándote a adquirir nuevos conocimientos aumentando la competitividad, mejorando la empleabilidad de las personas y fomentando el desarrollo local y sostenible de la región.

**DESTACADO****La Cámara de Comercio de Badajoz asiste al Infoday de INTERREG EUROPE.**

Con motivo del lanzamiento del programa INTERREG EUROPE en el marco del actual período financiero 2014 - 2020, el Ministerio de Hacienda y Administraciones Públicas organizó el pasado 26 de febrero en Madrid la jornada informativa de presentación del nuevo programa de cooperación interregional en Europa.

Durante el evento, inaugurado por el Director General de Fondos Europeos, se presentaron las principales novedades del nuevo programa INTERREG EUROPE y los grandes cambios con respecto a la programación anterior instrumentalizada a través de INTERREG IVC.

Por su parte la Cámara de Badajoz, representada por su Departamento de Innovación y Proyectos Europeos, tuvo la oportunidad de hacer networking y de entrar en contacto con agentes de toda Europa de cara a detectar futuras vías de cooperación en un programa de interés estratégico para la Cámara.

**Más información.****La Cámara de Comercio de Badajoz participa en el seminario "Factores de éxito de la Formación Profesional Dual" organizado por la Cámara de Comercio de España.**

La jornada, celebrada el 24 de febrero, está enmarcada en el proyecto "Asesoramiento sobre programas de aprendizaje y formación" de la Comisión Europea que tiene como objetivo el diseño de estrategias que faciliten la transición de la enseñanza al medio laboral, permitiendo a los jóvenes incorporar las competencias y experiencias necesarias para la obtención de un empleo de calidad.

Durante la jornada, técnicos de las Cámaras de Comercio, junto con participantes de la Administración nacional y CCAA, Educación, SEPE, Comisión Europea y grandes empresas han tenido oportunidad de analizar los factores clave de éxito de los programas duales en España. Para ello, en diferentes grupos de trabajo, se analizaron cinco "retos de calidad de la FP Dual" previamente identificados:

- Protocolos de actuación entre el centro educativo y la empresa.
- Formación de tutores de empresa.
- Certificación de conocimientos, habilidades y competencias.
- Evaluación de la Formación Profesional Dual.
- Articulación de la FP Dual en las PYMEs.

Estos grupos de trabajo confluyeron en la elaboración de un "Decálogo de la FP Dual en España".

**Más información.**

Antenas Locales

UNIÓN EUROPEA  
Fondo Social Europeo  
Invierte en tu futuro

DIPUTACIÓN DE BADAJOZ



Cámara de Comercio de Badajoz.

Avenida Europa, 4  
Badajoz, Extremadura  
Tel. 924 23 46 00  
Fax 924 24 38 53[www.camarabadajoz.es](http://www.camarabadajoz.es)  
[euprojects@camarabadajoz.org](mailto:euprojects@camarabadajoz.org)



### 3.000 millones de euros en préstamos para estudiantes del FEI.

El Fondo Europeo de Inversiones (FEI) y la Comisión Europea han puesto en marcha una nueva iniciativa para movilizar 3.000 millones de euros en préstamos a estudiantes de máster del programa Erasmus+ a través de las instituciones financieras. Se calcula que alrededor de 200.000 alumnos podrán beneficiarse de este instrumento hasta 2020.



El FEI ha lanzado [una convocatoria de expresiones de interés](#) para seleccionar a las instituciones financieras (bancos, instituciones de garantía, de fondos, etc) que participarán en la iniciativa. Se espera que los primeros préstamos estén disponibles ya en 2015.

Esta iniciativa maximizará el impacto de los recursos de la Unión Europea y espera ayudar a los jóvenes que estudian en el extranjero a mejorar sus conocimientos y habilidades y a lanzar sus carreras internacionales.

El programa Erasmus+, en que se integra esta última iniciativa del FEI, es el más ambiciosa en cuestión de educación y formación de la Unión Europea, y cuenta con la participación de alrededor de 300.000 estudiantes de educación superior.

[Más información.](#)

### Progresos realizados en la creación de empresas en la UE.

La Comisión Europea ha publicado recientemente el documento [Procedimientos de creación de empresas: progresos en 2014](#), donde se reflejan los progresos realizados por los países de la Unión Europea para simplificar los procedimientos de creación de empresas, que la Comisión supervisa constantemente.



El estudio refleja que tanto el tiempo medio para poner en marcha una sociedad de responsabilidad limitada (3,5 días) como su coste (313 euros) se han reducido considerablemente desde 2007, cuando los datos eran de 12 días y 485 euros respectivamente.

Aún así, todavía no se ha alcanzado el objetivo que se fijó para 2012 de fijar el costo máximo en 100 € y el tiempo de puesta en marcha en 3 días. En el caso de España, el tiempo actual necesario para crear una sociedad es de tres días, sin embargo, su coste todavía es de 464 euros.

Los países que sí han cumplido ya con estos objetivos son Dinamarca, Grecia, Letonia, Rumanía, Reino Unido y Eslovenia. En este último Estado la creación de empresas es gratuita, mientras que en Italia, que se sitúa como el país más "caro", los emprendedores deben desembolsar 2.000 euros para crear una sociedad.

[Más información.](#)

### Aprobado el fondo de 1.000 millones de euros para la Garantía Juvenil.

Los eurodiputados han debatido y aprobado el plan para aumentar el presupuesto para 2015 de la Garantía Juvenil a **1.000 millones de euros**. La mayoría de los representantes apoyó esta medida, ya que el número de jóvenes sin empleo en la Unión Europea ha alcanzado los 7,5 millones.



Durante el debate se insistió en la importancia de utilizar los fondos para **crear empleo de calidad a largo plazo** y no para "soluciones rápidas" de carácter temporal.

La Garantía Juvenil se estableció con el objetivo de garantizar que los jóvenes menores de 25 años reciban una buena oferta laboral en un plazo de **4 meses** tras quedar desempleados o acabar su formación. El plazo se fijó en 4 meses con el objetivo de reducir los efectos a largo plazo que puede tener el desempleo durante la juventud.

De esta forma, se espera que contribuya a alcanzar algunos los **objetivos de la Estrategia Europa 2020**, entre ellos, que el 75% de las personas de entre 20 y 64 años tenga un empleo y que las personas que abandonen prematuramente los estudios representen menos del 10%.

[Más información.](#)



SISTEMA NACIONAL DE GARANTÍA JUVENIL

Programa Integral  
de **Cualificación  
y Empleo**

¿Tienes menos de 25 años?  
¿No estás trabajando?  
¿No estás estudiando?



Abre las puertas  
de tu futuro.



Tu oportunidad de acceder al mercado laboral

Inscríbete en

**Cámara**  
Badajoz



## 4.800 millones de euros en préstamos para PYMEs.

El Consejo del Banco Europeo de Inversiones ha aprobado la inversión de más de 5.800 millones de euros en préstamos, de los cuales **4.800 irán destinados a PYMEs**. Las instituciones financieras y los bancos locales serán los encargados de gestionar los nuevos créditos.



Esta inversión supone un adelanto, ya que las PYMEs en principio iban a tener que esperar a la constitución del **Fondo Europeo de Inversiones Estratégicas** para acceder a esta financiación. De esta forma podrán solicitar los préstamos **antes de verano**. Mientras tanto, será el BEI quien asuma temporalmente el riesgo.

Los **mil millones restantes** se distribuirán de la siguiente forma: 295 millones de euros para infraestructuras estratégicas, 224 para eficiencia de recursos energéticos y 562 para economía del conocimiento e investigación. De esta forma, los proyectos de este ámbito también se beneficiarán del adelanto del BEI, aunque más tarde que las PYMEs.

El Fondo Europeo de Inversiones Estratégicas (FEIE) se crea para financiar **proyectos que aseguren un mayor valor social y económico**, más allá de los proyectos financiados actualmente a través del BEI o de los programas existentes de la UE. Estará dotado de un presupuesto de 21.000 millones, de los cuales 5.800 ya han sido aportados por el BEI para la financiación de PYMEs e infraestructuras. El resto de la garantía correrá a cargo del presupuesto de la UE.

### [Más información](#)

## Aprobados cinco programas operativos 2014 – 2020 en España.

La Comisión Europea ha aprobado los programas operativos de inversión 2014- 2015 de cinco regiones españolas por un importe global de 4.000 millones de euros, de los cuales 2.500 proceden de los fondos estructurales.

Las inversiones se concentrarán mayoritariamente en **I+D y pymes** y prevén, así mismo, medidas específicas para **incrementar el uso de las energías renovables**, fomentar el ahorro energético y mejorar la eficiencia energética en edificios públicos o **prevenir las inundaciones y los incendios**.



El Programa Operativo de **Galicia** está dotado de 1.100 millones de euros y contempla medidas para el crecimiento de las empresas, reducir las emisiones de gases de efecto invernadero y prevenir los incendios forestales.

Por su parte, **Cataluña**, con una financiación total de 1.600 millones de euros, quiere aumentar la inversión privada en I+D para igualar la financiación pública y ayudará a más de 680 pymes y 15.000 pequeñas empresas a aumentar su competitividad.

**Castilla-La Mancha** destinará 669,5 millones de euros para invertir en más de 10.000 pymes existentes, instalar la banda ancha y alta velocidad en toda la región y reciclar el 25% de los residuos urbanos.

El **País Vasco** dotará un total 352,9 millones de euros para invertir en la competitividad de 50.000 pymes, generar 100 MW de energías adicionales a partir de fuentes renovables y mejorar el rendimiento energético de más de 6.000 hogares.

Por último, **Cantabria** destinará 105,3 millones de euros a la transferencia de tecnología entre empresas, universidades y centros de investigación, a crear 3.000 puestos de trabajo, mejorar las instalaciones de enseñanza y formación e implantar certificados de eficiencia energética en edificios.

Se espera que los programas operativos del resto de comunidades autónomas españolas se aprueben en mayo.

### [Más información](#)



## Nueva guía de apoyo a la internacionalización de PYMEs.

La Comisión Europea ha lanzado la guía [Apoyo a la internacionalización de las PYMEs](#), destinada a responsables políticos y a aquellas partes interesadas en ayudar a las pequeñas y medianas empresas a aprovechar las oportunidades que ofrecen la Unión Europea y el mercado internacional.



La guía describe las barreras que afrontan los empresarios cuando realizan planes de internacionalización, proporciona una lista de buenas prácticas realizadas por los Estados Miembros de la UE y presenta los servicios de apoyo a la internacionalización que ofrece la Comisión Europea, entre otros.

Disponible en 13 idiomas, la guía fue presentada en octubre de 2014 en el taller PYME Globetrotters de la Conferencia Anual de la Red Enterprise Europe Network en Turín y más tarde en Barcelona.

### [Más información](#)

## El 75% de las PYMEs apuesta por simplificar la legislación sobre creación de empresas.

La Comisión Europea ha publicado los resultados de la consulta pública Nueva Política para PYMEs que lanzó en septiembre de 2014 y se cerró en diciembre del mismo año.



Aproximadamente **1.800 usuarios** (en su mayoría compañías pequeñas) completaron la encuesta, lo cual confirma el interés y el apoyo de los agentes interesados en las acciones futuras de la Unión Europea en materia de PYMEs.

El **75% de los encuestados** afirmaron que es necesario simplificar los procedimientos de creación de empresas en toda Europa, así como identificar y eliminar aquellos aspectos de las legislaciones nacionales que impiden crecer a las PYMEs.

### [Más información](#)





### **Financiación europea para pequeñas empresas innovadoras** 12 de marzo, Bruselas

Eurocámaras organiza esta jornada, dirigida a empresas y cámaras de comercio, con el objetivo de informar sobre la financiación europea disponible para pequeñas empresas innovadoras.

El evento girará entorno dos programas concretos: el Instrumento PYME y la Vía Rápida hacia la Innovación Piloto, ambos en el marco de Horizonte 2020. Los ponentes explicarán los aspectos más importantes para poder participar, como el grupo objetivo al que van dirigidos, los elementos esenciales a la hora de redactar propuestas y cómo elegir el programa adecuado.

[Más información.](#)

### **Congreso Global de Emprendimiento de Milán** 16-19 de marzo, Milán

Empresarios, investigadores, inversores, educadores, funcionarios y otros agentes interesados se reunirán en este congreso para compartir información e ideas de negocio impulsando así el crecimiento empresarial en comunidades y países tanto de Europa como del mundo entero.

Emprendedores de todo el mundo podrán iniciarse en los negocios a través de este congreso, en el que podrán entablar contactos y conseguir inversores para sus proyectos. Además, también podrán obtener inspiración de personas que ya han tenido éxito en sus aventuras empresariales.

[Más información.](#)

### **Seminario de Asesores de Proyectos de I+D+i** 27-29 de abril, La Granja (Segovia)

Esta nueva edición del Seminario de Asesores de Proyectos de I+D+i de la Unión Europea para Horizonte 2020 será impartida por expertos españoles y de la Comisión Europea. Su objetivo es potenciar la participación de entidades españolas en las actividades de investigación, desarrollo tecnológico e innovación financiadas por la Unión Europea.

Los ponentes asesorarán a los participantes en cuestión de presentación de propuestas. La pre-inscripción para el seminario está abierta hasta el 11 de marzo.

[Más información.](#)

### **15º Edición de la Cumbre Empresarial Europea** 6-7 de mayo, Bruselas

La Cumbre Empresarial Europea es el punto de encuentro clave entre los líderes empresariales de Europa y los responsables de la toma de decisiones. Cada año, este evento atrae a más de 2.000 participantes procedentes de más de 60 países, incluyendo a los Presidentes de la Comisión Europea, el Parlamento Europeo y el Consejo Europeo.

Se trata así de la mayor plataforma de redes de Europa, en la que se celebrarán más de 45 sesiones. El procedimiento de registro estará abierto hasta el 31 de marzo.

[Más información.](#)



### **CEBIT FUTURE MATCH**

Del 9 al 14 de marzo

Destino: Hannover (Alemania)  
Sector: TIC  
Temas: Big Data, Social Business, Mobile, Cloud, Security

<http://www.cebit.de/home>



### **ANUGA FOOD TEC**

Del 23 al 28 de marzo

Destino: Colonia (Alemania)  
Sector: Alimentación  
Temas: Industria alimentaria, Packaging, Seguridad alimentaria

<http://www.anugafoodtec.com/>



### **HANNOVER MESSE**

Del 13 al 18 de abril

Destino: Hannover (Alemania)  
Sector: Industria  
Temas: Tecnología industrial, Ingeniería

<http://www.hannovermesse.de/>



### **CLEAN ENERGY BUILDING**

Del 18 al 23 de mayo

Destino: Stuttgart (Alemania)  
Sector: Energía  
Temas: Eficiencia energética, Generación distribuida

<http://www.cep-expo.de/>



### **INTERSOLAR**

Del 8 al 13 de junio

Destino: Munich (Alemania)  
Sector: Energía  
Temas: Energía solar

<http://www.intersolar.de/>





PROGRAMA	TEMÁTICAS	FECHA LÍMITE
Erasmus+	<a href="#">Acción Clave 1: Movilidad de las personas en el ámbito de la educación y la formación</a>	4 marzo
Erasmus+	<a href="#">Acción Clave 1: Titulaciones de máster conjuntas Erasmus Mundus</a>	4 marzo
Derechos, Igualdad y Ciudadanía	<a href="#">Proyectos transnacionales relacionados con el cuidado y la detección de los niños que son víctimas de bullying en los colegios</a>	10 marzo
Horizon 2020	<a href="#">Capitalizando el pleno potencial de la colaboración en línea para el apoyo a la innovación de las pyme</a>	10 marzo
Justicia	<a href="#">Proyectos nacionales y transnacionales que apoyen la cooperación en materia civil y proyectos transnacionales que apoyen la cooperación judicial en materia criminal</a>	11 marzo
COSME	<a href="#">Internacionalización de Clústeres</a>	15 marzo
CLIMATE KIC	<a href="#">Accelerator Spain</a>	15 marzo
Horizon 2020	<a href="#">Instrumento PYME: Escenario abierto a las innovaciones tecnológicas disruptivas</a>	18 marzo
Horizon 2020	<a href="#">Innovación del modelo de negocio de las PYME</a>	18 marzo
Horizon 2020	<a href="#">Aplicaciones innovadoras móviles para el e-gobierno desarrolladas por PYMES</a>	18 marzo
Horizon 2020	<a href="#">Instrumento PYME: : Acelerar la asimilación de las nanotecnologías, materiales avanzados o las tecnologías de fabricación y procesamiento avanzados de las PYME</a>	18 marzo
Horizon 2020	<a href="#">Instrumento PYME: Validación clínica de los biomarcadores y / o productos sanitarios para diagnóstico</a>	18 marzo
Horizon 2020	<a href="#">Instrumento PYME: Producción de alimentos ecoinnovadores que utilicen eficazmente los recursos y el procesamiento</a>	18 marzo
Horizon 2020	<a href="#">Instrumento PYME: Apoyo a las PYME esfuerzos para el desarrollo, implementación y de aplicación comercial de soluciones innovadoras para el crecimiento azul</a>	18 marzo
Horizon 2020	<a href="#">Instrumento PYME: Estimular el potencial de innovación de las PYME de un sistema energético bajo en carbono</a>	18 marzo
Horizon 2020	<a href="#">Instrumento PYME: Small Business Innovation Research para el Transporte</a>	18 marzo
Horizon 2020	<a href="#">Instrumento PYME: Impulsar el potencial de las pequeñas empresas para la innovación ecológica y un suministro sostenible de materias primas</a>	18 marzo
Horizon 2020	<a href="#">Instrumento PYME: Protección de las infraestructuras críticas urbanas</a>	18 marzo
Horizon 2020	<a href="#">Instrumento PYME: Impulsar procesos industriales basados en la biotecnología de la competitividad y la sostenibilidad de conducción</a>	18 marzo
Erasmus+	<a href="#">Acción clave 3: Apoyo a la reforma de las políticas- Iniciativas prospectivas. Experimentaciones de políticas en el ámbito de la educación</a>	20 marzo



PROGRAMA	TEMÁTICAS	FECHA LÍMITE
Horizon 2020	<a href="#">Ideas nuevas para tecnologías radicalmente nuevas: Proyectos de investigación</a>	31 marzo
Iniciativa Voluntarios de Ayuda UE	<a href="#">Asistencia técnica a las organizaciones de envío y Desarrollo de las capacidades para la ayuda humanitaria de las organizaciones de acogida</a>	1 abril
Erasmus+	<a href="#">Acción Clave 1: Eventos a gran escala del Servicio Voluntario Europeo</a>	3 abril
Erasmus+	<a href="#">Acción Clave 2: Desarrollo de las capacidades en el ámbito de la juventud</a>	3 abril
Horizon 2020	<a href="#">TIC: Modificado para requisitos particulares e informática de bajo consumo</a>	14 abril
Horizon 2020	<a href="#">TIC: Impulsar la productividad y la innovación del sector público a través de los servicios de computación en nube</a>	14 abril
Horizon 2020	<a href="#">TIC: Plataformas de conciencia colectiva para la Sostenibilidad y la Innovación Social</a>	14 abril
Horizon 2020	<a href="#">TIC: Integración de los experimentos y las instalaciones en FIRE +</a>	14 abril
Horizon 2020	<a href="#">TIC: Big Data - Investigación</a>	14 abril
Horizon 2020	<a href="#">TIC: Tecnologías para las industrias creativas, los medios sociales y la convergencia</a>	14 abril
Horizon 2020	<a href="#">TIC: Tecnologías para el mejor aprendizaje humano y la enseñanza</a>	14 abril
Horizon 2020	<a href="#">TIC: Robótica</a>	14 abril
Horizon 2020	<a href="#">TIC: Tecnologías de micro y nano-electrónica</a>	14 abril
Horizon 2020	<a href="#">TIC: Fotónica KET</a>	14 abril
Horizon 2020	<a href="#">TIC: Transversal TIC KETs</a>	14 abril
Horizon 2020	<a href="#">TIC: Internet of Things y Plataformas de Connected Smart Objects</a>	14 abril
Horizon 2020	<a href="#">TIC: Contratación precomercial abierta a todos los ámbitos de interés público que exigen nuevas soluciones de TIC</a>	14 abril
Horizon 2020	<a href="#">TIC: Creación de asociaciones internacionales y apoyo al diálogo con los países de altos ingresos</a>	14 abril
Horizon 2020	<a href="#">TIC: Creación de asociaciones internacionales en los países de bajos y medianos ingresos</a>	14 abril
MAGRAMA	<a href="#">Convocatoria 2015 para la selección de Proyectos Clima</a>	15 abril
FUNDACIÓN BIODIVERSIDAD	<a href="#">Actividades en el ámbito de la biodiversidad terrestre, biodiversidad marina y litoral, el cambio climático y la calidad ambiental</a>	15 abril
Horizon 2020	<a href="#">Innovación en Agua: Fomentando su valor para Europa: Soluciones para la gestión del agua en el sector de la agricultura, redes temáticas</a>	21 abril



PROGRAMA	TEMÁTICAS	FECHA LÍMITE
Horizon 2020	<a href="#"><u>Innovación en Agua: Fomentando su valor para Europa: Actividades de demostración/ piloto</u></a>	21 abril
Horizon 2020	<a href="#"><u>Innovación en Agua: Fomentando su valor para Europa: Enfoques integrados para la seguridad alimentaria, energía baja en carbono, gestión sostenible del agua y mitigación del cambio climático</u></a>	21 abril
Horizon 2020	<a href="#"><u>Residuos: Un recurso para reciclar, reutilizar y recuperar las materias primas: Asociaciones de materias primas</u></a>	21 abril
Horizon 2020	<a href="#"><u>Residuos: Un Recurso para reciclar, reutilizar y recuperar las materias primas: Soluciones eco-innovadoras</u></a>	21 abril
Horizon 2020	<a href="#"><u>Residuos: Un recurso para reciclar, reutilizar y recuperar las materias primas: Estrategias eco-innovadoras</u></a>	21 abril
Horizon 2020	<a href="#"><u>Residuos: Un recurso para reciclar, reutilizar y recuperar las materias primas: Garantizar el uso sostenible de los residuos agrícolas, coproductos y subproductos</u></a>	21 abril
Horizon 2020	<a href="#"><u>Crecimiento de bajo carbono, economía eficiente en el uso de los recursos con un suministro sostenible de materias primas: Mejorando la calidad del aire y reduciendo la huella de carbono de las ciudades europeas</u></a>	21 abril
Horizon 2020	<a href="#"><u>Crecimiento de bajo carbono, economía eficiente en el uso de los recursos con un suministro sostenible de materias primas: Restauración más eficaz del ecosistema en la UE</u></a>	21 abril
Horizon 2020	<a href="#"><u>Crecimiento de bajo carbono, economía eficiente en el uso de los recursos con un suministro sostenible de materias primas: Demostración del concepto 'Observatorios ciudadanos'</u></a>	21 abril
Horizon 2020	<a href="#"><u>Personalizando cuidados para la salud.</u></a>	21 abril
Horizon 2020	<a href="#"><u>Profesionalización de la gestión de la innovación abierta en la pyme</u></a>	29 abril
Horizon 2020	<a href="#"><u>Proyectos facilitándose de clúster para nuevas cadenas de valor industrial</u></a>	30 abril
Erasmus+	<a href="#"><u>Acción Clave 2: Asociaciones estratégicas en el ámbito de la educación, la formación y la juventud</u></a>	30 abril
Erasmus+	<a href="#"><u>Acción Clave 3: Reuniones entre jóvenes y responsables de la toma de decisiones en el ámbito de la juventud</u></a>	30 abril
Erasmus+	<a href="#"><u>Marcos generales de actuación en materia de educación y formación profesional continua</u></a>	30 abril
Horizon 2020	<a href="#"><u>Ciudades y Comunidades Inteligentes: Soluciones para ciudades y comunidades inteligentes que integren los sectores de la energía, el transporte y las TIC a través de proyectos Lighthouse</u></a>	5 mayo
Horizon 2020	<a href="#"><u>Ciudades y Comunidades Inteligentes: Desarrollo de estándares de sistema para soluciones de ciudades y comunidades inteligentes</u></a>	5 mayo
Horizon 2020	<a href="#"><u>Energía baja en Carbono Competitiva: Demostración de tecnologías de calefacción/refrigeración y electricidad renovables</u></a>	5 mayo
Horizon 2020	<a href="#"><u>Energía baja en Carbono Competitiva: Demostración de tecnologías de biocombustibles avanzados</u></a>	5 mayo



PROGRAMA	TEMÁTICAS	FECHA LÍMITE
Horizon 2020	<a href="#"><u>Energía baja en Carbono Competitiva: Apoyo a la coordinación de las actividades nacionales de I+D</u></a>	5 mayo
Horizon 2020	<a href="#"><u>Energía baja en Carbono Competitiva: Modelización y análisis del sistema de energía, su transformación e impacto</u></a>	5 mayo
Horizon 2020	<a href="#"><u>Energía baja en Carbono Competitiva: Estrategia de mercado de tecnologías renovables eléctricas, de calefacción y de refrigeración existentes y emergentes</u></a>	5 mayo
Horizon 2020	<a href="#"><u>Energía baja en Carbono Competitiva: La innovación y tecnologías para el despliegue de redes de electricidad off-shore</u></a>	5 mayo
Horizon 2020	<a href="#"><u>Energía baja en Carbono Competitiva: Red eléctrica y mercado al por mayor</u></a>	5 mayo
Horizon 2020	<a href="#"><u>Energía baja en Carbono Competitiva: Almacenamiento a gran escala de energía</u></a>	5 mayo
Horizon 2020	<a href="#"><u>Energía baja en Carbono Competitiva: Estrategia de mercado de bioenergía sostenible existente y emergente</u></a>	5 mayo
Horizon 2020	<a href="#"><u>Energía baja en Carbono Competitiva: apoyo a acciones conjuntas sobre demostración y validación de soluciones de energía innovadoras</u></a>	5 mayo
Horizon 2020	<a href="#"><u>Energía baja en Carbono Competitiva: Apoyo a la comunidad en la implementación de un marco común para la medición de la eficiencia energética y medioambiental del sector de las TIC</u></a>	5 mayo
Erasmus+	<a href="#"><u>Actividades deportivas: Asociaciones en colaboración en el ámbito del deporte no relacionadas con la Semana Europea del Deporte 2015</u></a>	14 mayo
Erasmus+	<a href="#"><u>Actividades deportivas: Acontecimientos deportivos europeos sin ánimo de lucro no relacionados con la Semana Europea del Deporte 2015</u></a>	14 mayo
Horizon 2020	<a href="#"><u>Aprendizaje recíproco de las agencias de innovación</u></a>	14 mayo
Horizon 2020	<a href="#"><u>Nuevas formas de innovación: Esquemas de innovación para la innovación abierta y la ciencia 2.0</u></a>	28 mayo
Horizon 2020	<a href="#"><u>Nuevas formas de innovación: La Comunidad de la Innovación Social</u></a>	28 mayo
Horizon 2020	<a href="#"><u>Nuevas formas de innovación: Gobierno abierto a través de las TICs</u></a>	28 mayo
Horizon 2020	<a href="#"><u>La Generación Joven en una Europa innovadora, inclusiva y sostenible - Aprendizaje Permanente para jóvenes adultos: mejores políticas para el crecimiento y la inclusión en Europa</u></a>	28 mayo
Horizon 2020	<a href="#"><u>La Generación Joven en una Europa innovadora, inclusiva y sostenible - Los jóvenes como motores del cambio social</u></a>	28 mayo



Algunas oportunidades de nuestra BOLSA DE COOPERACIÓN EMPRESARIAL:

La Cámara de Comercio de Badajoz apuesta por la cooperación empresarial como elemento clave para mejorar la posición competitiva y la capacidad de internacionalización de las empresas extremeñas.

Consciente del gran número de oportunidades que Europa brinda al conjunto de la comunidad empresarial, la Cámara de Comercio de Badajoz pone al servicio de las pequeñas y medianas empresas de la región su Servicio de Cooperación Empresarial Europea, facilitándote información para el acceso a la financiación y a los fondos europeos a través de la cooperación con otras empresas y agentes de la UE.

Si deseas que te ayudemos a participar en proyectos europeos, puedes ponerte en contacto con nuestra Oficina de Proyectos.

### **¡Contáctanos!**

#### **Proyecto INNOVACOM – Innovación en comunidades online**

**Programa: HORIZON 2020**

Convocatoria: Capitalizando el pleno potencial de la colaboración en línea para el apoyo a la innovación de las PYMEs

Plazo Final: 10/03/2015

Objetivo: mejorar las plataformas existentes de prestación de servicios on-line para la innovación de las PYMEs.

#### **Proyecto ProjectZer MasterPlan**

**Programa: HORIZON 2020**

Convocatoria: Ciudades y Comunidades Inteligentes: Soluciones para ciudades y comunidades inteligentes que integren los sectores de la energía, el transporte y las TIC

Plazo Final: 05/05/2015

Objetivo: El proyecto MasterPlan busca una ciudad española con experiencia en la aplicación de medidas y conceptos propios de las smart cities y que quiera crecer en este ámbito. El proyecto estará compuesto por 3 ciudades europeas que puedan compartir, replicar e implementar soluciones inteligentes en tres ámbitos principales: la energía, el transporte y las TIC.

#### **Proyecto Comunidad para la innovación Social**

**Programa: HORIZON 2020**

Convocatoria: Nuevas formas de Innovación: Comunidades de Innovación Social

Plazo Final: 28/05/2015

Objetivo: crear una red intersectorial de los principales actores a nivel europeo que trabajen en temas de innovación social, con el objetivo de promover empresas de economía social a nivel local.

**Boletín EUROANTENA, elaborado por la Cámara Oficial de Comercio, Industria y Servicios de Badajoz.**

Avenida Europa, 4  
Badajoz, Extremadura  
Tel. 924 23 46 00  
Fax 924 24 38 53

**[www.camarabadajoz.es](http://www.camarabadajoz.es)**

Si desea suscribirse al boletín, puede solicitarlo a través del siguiente correo electrónico:

**[euprojects@camarabadajoz.org](mailto:euprojects@camarabadajoz.org)**